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Готовь сани летом, а школу круглый год  
Готов ли Нижневартовск к новому 
учебному году? Да, вполне. Скучать 
нашим школьникам не придется.

Спасите наши уши!  
Все мы уже сыты по горло телефонной 
рекламой. Расскажем, как 
приструнить наглых прозвонщиков.

Первый в Нижневартовске, 
единственный в Югре  
В городе появился новейший 
турниковый комплекс.

ЗОЖЗОЖ ОБРАЗОВАНИЕОБРАЗОВАНИЕ ВАШЕ ПРАВОВАШЕ ПРАВО
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ЗА РЕКЛАМОЙ ЛИЦ НЕ ВИДНО

В арсенале нижневартовских 
дворников и уборщиц появи-

лись специальные швабры. Их отличие 
от обычных – длинная ручка, чтобы до-
тянуться до объявлений, расклеенных, 
например, под самым потолком. Про-
блема многие годы поднимается горо-
жанами. Однако реальных способов ее 
разрешения пока не найдено. Впрочем, 
некоторые результаты в деле избавле-
ния вартовчан от навязчивой рекла-
мы имеются. По словам руководителя 
пресс-службы УМВД по городу Нижне-
вартовску Инги Сединкиной, работа 
идет и ее итоги таковы:

 - С начала года привлечено к ответ-
ственности свыше сорока человек. Но 
теперь люди, занимающиеся расклей-
кой объявлений, делают это, накинув 
на себя черный капюшон. Лиц не видно. 

БЕРЕГИТЕ МАЛЕНЬКИХ!

Н ижневартовск присоединился 
к флешмобу под хештегом #Ре-

бенокВкомнатеЗакройОкно. Так горо-
жане намерены привлечь внимание ро-
дителей к вопросу безопасности детей. 
Организаторы акции отмечают, что в 
последнее время в новостях было до-
вольно много трагических сообщений, 
связанных с гибелью несовершеннолет-
них, выпавших из окна.

Поучаствовать в мероприятии может 
любой вартовчанин. Достаточно сде-
лать фото с надписью «Ребенок в комна-
те – закрой окно!» и выложить его в соц-
сети с хэштегом #берегитедетей.

Проблема не надуманная. Только в 
Тюмени, например, с начала лета из 
окон выпали одиннадцать маленьких 
детей. Остались в живых только пятеро.

ФСБ РАССЕКРЕТИТ ДЕТАЛИ

У вартовчан есть уникальная 
возможность узнать о реаль-

ной работе Федеральной службы без-
опасности России. В Нижневартовске 
пройдут встречи с руководите-
лем Управления «А», начальником 
оперативно-розыскного управления 
службы по борьбе с терроризмом ФСБ 
РФ Сергеем Милицким. Об этом сообщи-
ли в городской администрации. Встре-
чи состоятся 3 сентября, в День соли-
дарности в борьбе с терроризмом. Одна 
из них начнется в 12.00 в Центральной 
городской библиотеке имени М.К. Ани-
симковой. Вторая – в 14.30 во Дворце 
искусств. Почетный гость расскажет о 
специальных операциях, участником 
которых он был. Живой диалог предпо-
лагает и ответы на вопросы вартовчан 
на заданную тему.
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Фильм, фильм, фильм!
ЗНАЙ НАШИХ!

Беседовал Павел Колин

Да-да-да. Именно так. 
На пороге Дня российского кино 
мы пообщались с Алексеем 
Житковским, автором сценария 
нового фильма «Звезды». 
Это первый профессиональный 
кинопроект с участием 
вартовчанина. Снятый при 
поддержке государства, он 
действительно собрал звезд 
отечественного и зарубежного 
экранов. Но… Когда же премьера? 
Ответил Алексей и на этот вопрос. 
Однако давайте обо всем 
по порядку.

-  Какова история этого сценария? 
- Я заканчивал ВГИК и искал тему для 

дипломной работы. А тут как-то совпа-
ло, что близко столкнулся с судьбами 
наших бывших соотечественников из 
ближнего зарубежья. И понял, что тра-
гические и изломанные бытом исто-

рии мигрантов – это пронзительная те-
ма для раскрытия человеческой души. В 
общем, написал сценарий. Он потом еще 
много блуждал по разным профессио-
нальным конкурсам сценаристов. Ото-
слал я его в разные продюсерские ком-
пании. Надо признать, без особой надеж-
ды. А потом мне позвонили и процесс по-
шел. Пошел долго и мучительно. Это 
же огромная машина, которую надо со-
брать и запустить. Прежде чем начались 
непосредственно съемки, в команде на-
бралось 100 человек. Потом мне многое 
приходилось менять в соответствии с 
режиссерским взглядом на историю…

- И как в итоге отошло экранное во-
площение от изначальной идеи?

- Многое было жалко. У меня это бы-
ла драма, полная смысловых вывертов. 
А кино получилось в жанре трагикоме-
дии. Но все же главный герой, в которо-
го я вложил часть своей вечно метущей-
ся и сомневающейся души, остался та-
ким, каким и был задуман. Его блиста-
тельно сыграл Виктор Сухоруков. А во-
обще было довольно сложно работать 
в связке с режиссером в режиме посто-
янного телефонного общения. То есть 
я был такой дистанционный демиург. 

Сам я в съемочном процессе не участво-
вал. Но все прошло согласно распорядку 
и жестким планам. Фильм снят, и я его 
посмотрел дважды. Первый раз как со-
автор этого творения (ужасно не понра-
вился). А во второй просмотр я решил 
представить себя простым зрителем и 
сильно поменял мнение.

- А для какого зрителя вообще снят 
этот фильм?

- Для людей старшего поколения. Тех, 
кто помнит и ностальгирует по СССР, где 
все были одной семьей и не было беско-
нечной битвы за дружбу народов. Был 
один единый советский народ. Вообще я 
думаю, что этот фильм не для кинотеа-
тра. Там нет аттракциона и экшна. Это 
понятное, грустное и ироничное кино 
для широкой массы телезрителей.

- Неужели премьеры не будет?
- Сейчас фильм проходит череду фе-

стивальных туров, где его презентуют, 
в том числе, и прокатчикам. Хочу, кста-
ти, сподвигнуть продюсеров, чтобы его 
представили на «Духе огня». А там, гля-
дишь, и устроить эксклюзивный показ 
для вартовчан. Но точных дат назвать 
не могу. Вам первым сообщу, как узнаю.
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Югорчане уходят на спецсчета
КАПРЕМОНТ

Павел  Колин 
Фото из архива редакции 

С обственники жилых помещений 
в Югре теперь могут самосто-

ятельно узнать номер своего лицево-
го счета для оплаты взносов на капре-
монт. Соответствующий сервис начал 
работать на главной странице Югор-
ского фонда капитального ремонта в 
разделе «Найти свой лицевой счет». 
Для того чтобы найти эти данные, нуж-
но зайти в указанный раздел и набрать 
свой адрес в соответствии с приведен-
ным примером. 

Как пояснил нашей редакции Андрей 
Кожевников, начальник отдела по ин-
формационным технологиям Югорско-
го фонда капитального ремонта много-
квартирных домов, таким образом мо-
гут узнать свои лицевые счета жители 
тех городов и районов Югры, в которых 
начисление взносов производит реги-
ональный оператор. То есть всех, за ис-

ключением Нягани, Пыть-Яха, Березов-
ского и Белоярского районов. В данных 
муниципалитетах переход на самостоя-
тельное начисление произойдет до кон-
ца этого года, после чего и в этих муни-
ципалитетах можно будет пользоваться 
новым сервисом. 

Напомним, что свой лицевой счет 
можно узнать и из платежных квитан-
ций, которые Югорский фонд капремон-
та ежемесячно направляет жителям ав-
тономного округа для оплаты взносов 
на капремонт. Если квитанция по какой-
либо причине не пришла, то номер мож-
но узнать с помощью нового сервиса, ко-
торый был разработан по многочислен-
ным просьбам югорчан. 

Еще одна интересная деталь: соглас-
но пресс-релизам югорского фонда ка-
премонта, за последний год изрядно вы-
росло число домов, которые перешли на 
так называемые спецсчета. Это позво-
ляет собственникам фактически акку-
мулировать деньги на счетах, которые 
они открыли самостоятельно по реше-
нию большинства жильцов дома, и рас-

поряжаться ими по собственному усмо-
трению в тех пределах, что устанавли-
вает федеральный закон.

Год назад таких домов в Югре было 
2%, а сейчас уже 3,5%. Или же около 200 
зданий из 6 542, внесенных в реестры 
регионального оператора. 

Блесни знаниями и получи приз
КОНКУРС

П о инициативе Общественной палаты и общественных 
организаций в рамках проекта «Многовековая Югра» 

9 сентября 2018 года для жителей округа пройдет историко-
краеведческая Викторина «Города Югры».

Проект «Многовековая Югра» реализуется при поддерж-
ке Российской академии наук и множества других научных 
структур. Викторина пройдет в 15 городах Югры и Нижневар-
товск в их числе. Анкеты будут включать в себя 10 вопросов, 
половина из которых будет посвящена окружным историче-
ским событиям, а остальные пять – истории становления го-
родов региона. Всего для югорчан оргкомитеты подготовят 
80 вопросов. 

Как мы убедились лично, анкету уже сейчас возможно рас-
печатать самостоятельно с портала «Открытый регион – 
Югра» (myopenugra.ru). Для этого необходимо с главной стра-
ницы портала перейти в раздел «Югре-900» или нажать на со-
ответствующий баннер на главной странице сайта. Далее пе-
рейти в раздел «Города Югры» в подраздел «Анкета». Здесь вы 
найдете страницу, на которой можно выбрать муниципальное 
образование. Нажимаем на кнопку «Нижневартовск» и присо-
единяемся к проекту. 

Напоминаем, что каждый участник станет претендентом на 

получение ценных подарков, главные из которых – автомоби-
ли, телевизоры, сотовые телефоны, бытовая техника и мно-
го других. Все подробности о проведении викторины «Города 
Югры» можно узнать на портале «Открытый регион – Югра»  
по адресу: www.myopenugra.ru или по телефону горячей ли-
нии: 8 800 101 00 86.

Первый в Нижневартовске, единственный в Югре

ЗОЖ

Евгения Романова

К ак сообщили в отделе информа-
ции думы Нижневартовска, в го-

роде состоялось открытие новейше-
го турникового комплекса мирового 
бренда «Кенгуру.ПРО». Он стал первым 
в Югре, который установили в рамках 
проекта по популяризации здорового 
образа жизни «Здравый смысл». 

- Это знаменательное событие для 
тех, кто любит и ценит здоровый образ 
жизни. Все прославленные спортсмены 
когда-то начинали свою карьеру с по-

добных дворовых площадок, – отметил 
председатель думы Нижневартовска 
Максим Клец. – Сегодняшнее событие – 
это еще и хороший пример взаимодей-
ствия вартовчан с депутатами город-
ской думы. По просьбам жителей ми-
крорайона, благодаря депутату Вячес-
лаву Золову, стало возможным появле-
ние спортивной площадки, построен-
ной по самым современным техноло-
гиям. 

- Ключевая задача – привлечение 
молодежи к занятиям физической 
культурой на постоянной основе. Про-
ект «Здравый смысл» при поддержке 
компании СИБУР успешно работает во 

многих городах страны. Я уверен, что 
вартовчане тоже оценят современный 
турниковый комплекс, – отметил депу-
тат думы Нижневартовска Вячеслав Зо-
лов. – Я депутат от 13 микрорайона. Его 
жители обратились с просьбой помочь в 
обустройстве спортивной площадки. И 
вот совместными усилиями мы ее сде-
лали во дворе дома № 2 по улице Перм-
ской. Погода, правда, несколько подве-
ла. Но уже в ближайшее время здесь до-
полнительно появится малотравматич-
ное покрытие. 

Комплекс площадью около 80 ква-
дратных метров включает пять турни-
ков классического хвата, двухуровне-
вый рукоход, брусья, скамьи для упраж-
нений на пресс и шведскую стенку. Обо-
рудование обладает отменным каче-
ством и дизайном, который уже оце-
нили в России, Испании, Франции, Ав-
стрии, Норвегии, Португалии, Герма-
нии, Бельгии, Казахстане и ОАЭ. Ком-
плекс имеет европейский сертификат 
качества TUV и рекомендован Междуна-
родной федерацией воркаута. 

Во время открытия площадки свое 
мастерство участникам мероприятия 
продемонстрировал Михаил Китаев – 
капитан международной команды по 
воркауту MUTANTCLAN, президент Фе-
дерации воркаута Московской области. 
Лидер воркаут-движения столицы, мно-
гократный победитель различных со-
ревнований по фристайлу и воркаут-
троеборью провел бесплатный мастер-
класс для всех желающих.

МНЕНИЕ АВТОРА 

КРУГОМ ВОДА

П о д т о п и -
ло Нижне-

вартовск основа-
тельно. Синоптики 

из окружного ЦГМС го-
ворят, что за одну только минувшую 
неделю хляби небесные выдали нам 
месячную норму осадков. Само собой, 
что повсюду лужи и счастливые дети 
в резиновых сапогах. Но до счастья ли 
нам, взрослым? 

Больше всего от дождей досталось 
так называемой «ипотечной долине». 
Ну, на то она и долина, что вода сюда 
самотеком бежит. Да тут и остается. 
Многие жители новых кварталов вы-
нуждены были на этой неделе бро-
сать собственные машины и брать 
такси, потому что дойти до стоянок 
без болотников было невозможно. А 
коли и дойдешь до заветной двери, то 
как выезжать? Лужи за перекрестком 
улиц Мира и Героев Самотлора стоя-
ли по колено глубиной. Сунься в та-
кую на низеньком «хюндайчике»… да 
там и заглохнешь. 

В принципе, бороться с таким пото-
пом должна ливневая канализация. 
Говорят, что в этом районе она даже 
построена, но толку от нее никакого. 

- Затопление происходит, потому 
что участок не достроен. В целях безо-
пасности все стоки ливневки закры-
ты крышками, чтобы туда ничего не 
попало. Когда улица будет сдана, ка-
нализация заработает в полную силу, 
– рассказал главный инженер управ-
ления капитального строительства 
Андрей Павлык. Впрочем, коммен-
тировать – не мешки ворочать, сами 
знаете, а проблемы с ливневкой одо-
левают новые кварталы уже не пер-
вый год. 

Надо полагать, что это заявле-
ние, сделанное 20 августа, относится 
уже к новому подрядчику дорожного 
строительства – фирме «Ворт». Ранее 
город разорвал контракт с другим 
контрагентом на этом же объекте. Но 
тут уже расклад другой. Вот как объ-
яснял ситуацию несколькими днями 
раньше Виктор Гулов, заместитель 
директора УКСа:

- Проблема, которая образовалась 
в так называемых новых микрорай-
онах, произошла по вине прошлого 
подрядчика. Он не произвел, как то-
го требовал контракт, нормальную 
очистку канализации. Самое главное, 
что мы нашли причину и новые тре-
бования внесли в контракт.

Требования, контракты, контра-
генты. Все это здорово. Но на практи-
ке выходит, как в русской поговорке 
про семь нянек и дитя «с ограничен-
ными возможностями здоровья»: од-
ни строители ливневку не очистили в 
срок, а другие ее в дождь законопати-
ли крышками от греха подальше. 

Кто же тут виноват: проектиров-
щики, чиновники, строители, выи-
гравшие тендер, или воля богов и 
глобальное потепление? Решайте са-
ми. Не нам судить. Но уж если в по-
добной ситуации виновата погода, 
то пора бы ее как следует проучить. 
Благо, что и прецеденты есть. Серьез-
ные, исторические. Римский импера-
тор Калигула, к примеру, на пике сво-
его могущества объявил войну богу 
морей Посейдону и приказал высечь 
море. Так кто мешает Нижневартов-
ску взять на вооружение этот опыт? 
Казачье сообщество в городе есть, на-
гайки найдутся, а лужи так и вовсе в 
каждом дворе. Они на детских пло-
щадках, стоянках, дорогах. Далеко 
ходить не придется. 

Пора поставить задачу, и ребята 
накажут чертову воду за все ее зло-
деяния. Возможно, это будет лучший 
вариант, раз уж наказывать больше 
некого.

Александр  ШНЕУР, 
корреспондент

в
те

из ок

Але
ко
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

«ДВА КУСОЧЕКА КОЛБАСКИ»…

…П ела в свое время популяр-
ная эстрадная дива. Ка-

жется, текст этого шлягера взял да 
воплотился в реальность. На этой не-
деле в дежурную часть УМВД Рос-
сии по Нижневартовску поступил 
звонок от администратора одного 
из торговых павильонов в промзо-
не города. Как оказалось, с прилав-
ка торговой точки пропала колбаса. 
Тотчас же на место происшествия вы-
двинулся автопатруль ОГИБДД, ра-
ботавший неподалеку. Полицейские 
подтвердили факт взлома и, в резуль-
тате оперативных мероприятий, за-
держали 18-летнего вартовчанина, 
который признал вину. Ущерб от соде-
янного составил 10 тысяч рублей. Кол-
баса вернулась владелице, а в отноше-
нии парня возбудили уголовное дело по 
ч. 1 ст. 158 УК РФ. Подозреваемый так 
и не смог объяснить, что сподвигло его 
на совершение кражи.

КОТ В МЕШКЕ

30 тысяч рублей перевел ниж-
невартовец незнакомцу. Как 

пояснил потерпевший, на сайте в ин-
тернете он нашел объявление о наход-
ке квадрокоптера и решил купить бес-
хозный аппарат. Мужчина связался с 
продавцом и согласовал условия сдел-
ки. Для надежности продавец выслал 
покупателю свои паспортные данные 
и попросил перечислить деньги не от-
кладывая. Вартовчанин отправил 30 
тысяч рублей незнакомцу и стал ждать 
посылку. Однако продавец перестал 
выходить на связь, исчезнув из сети. 

НУЖНЫ ОЧЕВИДЦЫ

23 августа, чуть после полуно-
чи, неизвестный водитель 

проезжал по ул. Ханты-Мансийской 
со стороны ул. Мира в сторону
 ул. Профсоюзной и в районе дома 36 на 
нерегулируемом пешеходном перехо-
де наехал на лежащую посреди дороги 
женщину-пешехода. Водитель покинул 
место происшествия, а его жертва скон-
чалась в больнице через час. Очевидцев 
данного ДТП просят обратиться в от-
дел Госавтоинспекции или позвонить 
по телефону дежурной части: 49-72-42.

ЭЛИТНЫЙ МОШЕННИК

Д ело этого парня сейчас рассма-
тривает городской суд. Молодого 

вартовчанина обвиняют в совершении 
кражи в особо крупном размере и свою 
вину он признал, согласившись сотруд-
ничать со следствием.

Как выяснилось, парень работал ме-
неджером в отделении одного из из-
вестных банков и отвечал за облужи-
вание вип-клиентов. В какой-то момент 
наш земляк устал от рабочей рутины 
и начал «самодеятельность». Ему уда-
лось вывести со счетов клиентов поч-
ти 30 миллионов рублей в промежутке 
между июнем 2015 и августом 2016 го-
да. О судьбе этого банковского работ-
ника «СЭ» обязательно расскажет в сле-
дующих выпусках. 

ЦИФРА НЕДЕЛИ

14 брошенных авто-
мобилей с начала 

августа эвакуировыли из 
микрорайонов города.

100 таких машин на-
ходится сейчас 

на специализированной 
штрафстоянке.

100 тысяч рублей 
е ж е м е с я ч н о 

тратит бюджет Нижневар-
товска на отчистку дворов 
от автохлама.

ОТ 500 ДО 50 000 РУБЛЕЙ 
составит штраф в случае обнаружения 

владельца оставленного транспорта

ВИЧ-эпидемия идет на убыль?
ЗДОРОВЬЕ

По материалам сайта Ugra-news. Фото из архива редакции 

В правительстве Югры прошла пресс-конференция, по-
священная результатам деятельности КУ «Центр 

СПИД» за первое полугодие 2018 года. Главный врач учрежде-
ния Андрей Петровец сообщил, что в рамках реализации кон-
цепции долгосрочного экономического развития Российской 
Федерации до 2020 года в субъектах РФ один раз в три года 
принимается и ежегодно корректируется план мероприятий 
по противодействию распространения ВИЧ-инфекции. 

 - В Югре по итогам первого полугодия 2018 года отмечает-
ся снижение заболеваемости ВИЧ-инфекцией на 15% по срав-
нению с аналогичным периодом прошлого года, – отметил Ан-
дрей Петровец. По его мнению, это стало возможным благо-
даря настойчивой работе и раннему выявлению лиц с ВИЧ-
положительным статусом. На протяжении многих лет в Югре 
охват населения обследованием превышал среднероссийский 
показатель.

Он также отметил, что работа по профилактике направлена 
на повышение информированности населения и формирова-
ние социальной среды, исключающей дискриминацию по от-
ношению к лицам, живущим с инфекцией.

Заведующая отделом профилактики Анна Новожено-
ва рассказала, что в настоящее время заболеваемость ВИЧ-
инфекцией наблюдается чаще всего у взрослого населения в 
возрасте 30-49 лет. Поэтому особое внимание уделяется про-
филактической работе в организациях и на предприятиях.

- Специалисты КУ  «Центр СПИД» проводят информацион-

ные встречи в трудовых коллективах, организуют экспресс-
тестирование на рабочих местах и индивидуальные консуль-
тации. В 2018 году такие встречи состоялись в 111 предприя-
тиях Югры. Экспресс-тестирование прошли 4 359 человек, 18 
тестов оказались положительными, – рассказала Анна Ново-
женова.

В завершение мероприятия, Андрей Петровец отметил, что 
сегодня по уровню заболеваемости Югра находится на 14 ме-
сте по Российской Федерации, (ранее автономный округ зани-
мал 12 место), а в федеральном округе наш регион занимает 
пятое место, хотя еще несколько лет назад был вторым.

Любопытно, что точные цифры заболеваемости этим виру-
сом в регионе, по мнению различных СМИ и различных ком-
ментаторов, сильно разнятся. Озвучиваются цифры в диапа-
зоне от 17 до 35 тысяч.

Грибники, будьте осторожней

БДИ!

К онец августа – традиционное время сбора грибов в наших краях, и тысячи 
жителей Югры рванули за ними в леса. Разумеется, этот наплыв резко при-

бавил работы специалистам окружной  службы спасения, ведь войти в тайгу может 
всякий, а вот найти обратный путь бывает сложней. 

Согласно информации окружного учреждения «Центроспас-Югория»,  только с 17 
по 20 августа в регионе потерялись и были найдены спасателями пять человек. А 
всего с начала 2018 года специалистам пришлось провести 39 поисковых меропри-
ятий, чтобы вывести из лесу 26 человек (некоторые нашлись самостоятельно). В их 
числе были и жители нашего города. 

Отправляясь в лес, стоит помнить несколько простых правил безопасности, ведь 
от потери ориентации и прочих ЧП никто из нас не застрахован. Во-первых, нужна 
яркая одежда или яркие детали на ней. Обычный оранжевый платок на шее (а-ля пи-
онерский галстук) может здорово упростить поиски. Во-вторых, нужно максималь-
но зарядить телефон перед поездкой и продумать снаряжение: спички, нож, фляжка 
с водой всегда пригодятся. В-третьих, каждый, кто зашел в лес, должен тщательно 
фиксировать приметы и ориентиры во время движения и отправляться  за дикоро-
сами не в одиночку, а в компании из двух-трех человек. Так и  заблудиться сложней 
и шанс нападения медведя на группу людей значительно меньше. 

Ну а если вы все-таки заблудились, ни в коем случае не продолжайте движение, 
оставайтесь на месте, разведите костер – по дыму легче найти человека. И не стес-
няйтесь обращаться за помощью спасателей. Номер 112 можно набрать даже без 
сим-карты и с минусовым балансом на счету. 

Как живете, инвалиды?
СТАТИСТИКА

Алексей Лбов 

В сероссийский центр изучения об-
щественного мнения провел мас-

штабный опрос, посвященный инвали-
дам в современной России. Его главная 
цель – понять, насколько изменилась их 
жизнь за последнее десятилетие и как 
они сами (а равно и вполне здоровые 
люди) оценивают отношение общества 
и власти к их проблемам. 

Как выяснилось, чуть больше поло-
вины россиян (52%) считает, что в этой 
сфере есть позитивные сдвиги и ситуа-
ция изменилась к лучшему. Если гово-
рить о проблематике, то наши сограж-
дане уверены, что людям с ограничен-
ными возможностями недостает ле-

карств, размера пенсий и путевок на 
санаторно-курортное лечение. А так-
же возможности спокойно и без хло-
пот выйти из дома (спуститься на пер-
вый этаж, выйти на улицу), и беспрепят-
ственно устроиться на работу. 

Однако члены семей инвалидов (43%) 
и сами инвалиды (37%) реже замечают 
позитивные изменения по отношению к 
людям с ограниченными возможностя-
ми. Об ухудшении отношения к людям 
с инвалидностью на сегодняшний день 
говорят 7% против 19% в 2010 г. Всего в 
июльском опросе приняли участие 1 600 
человек из 80 регионов России. 

Кстати, мы подготовили собственный 
материал о том, как живется в Нижне-
вартвоске людям с ограниченными воз-
можностями. Прочитать его можно про-
сто перелистнув страницу. 

Урожаем 
довольны
СЕЗОН

М ы опросили нижневартовских 
владельцев дачных участков, 

чтобы узнать их планы на урожай. Как 
выяснилось,  перспективы неплохие, но 
многое зависит от конкретного СОНТа, 
используемых семян, грунта и других 
факторов. 

- Лето выдалось не сказать, чтобы 
идеальное, но урожай получится вроде 
как, неплохим. Все-таки июнь и август 
дали достаточно теплых дней, чтобы 
ожидать такого результата. Огурцы, ма-
лина, клубника, помидоры – многое уро-
дилось на славу, – рассказал «СЭ» владе-
лец участка на излучинской трассе Вла-
димир Правоторов.  

- Еще кабачки неплохие в этом году, 
красная смородина, морковка, – вторит 
ему Елена Щавлина, чей участок распо-
ложен на РЭБ флота. Хоть и добавила, что 
из-за высокого уровня реки и грунтовых 
вод многие из ее соседей не могут похва-
статься высоким уровнем всхожести.

В целом, из опроса нам удалось узнать, 
что в этом году  ожидается неплохой 
урожай ягод и овощей,  но вот главный 
корнеплод – картошка, показывает да-
леко не лучшие результаты. 

- Выкопали несколько кустов на про-
бу,  но остались недовольны. Мелкова-
та в этом году, – констатировала Гали-
на Мещерякова, владеющая 10 сотками 
земли в районе нижневартовского ГПЗ. 

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ
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возраст и потребности детей. 
Для старшеклассников, напри-
мер, гамму подобрали менее 
броскую, успокаивающую.

Но и это не все. Теперь на не-
которых стенах школы можно 
рисовать. Для этого есть места, 
покрытые специальными плен-
ками под мел или маркер. Так-
же в образовательном учреж-
дении появились аэрохоккей, 
настольные теннис и футбол, 
которые обычно устанавлива-
ют в детских развлекательных 
центрах. Инна Викторовна от-
метила, что ребята теперь мо-
гут получить не только знания, 
но и достойный досуг на пе-
ременах. Педагоги школы по-
старались, чтобы детворе бы-
ло комфортно весь день, ведь 
среднестатистический ученик 
проводит здесь не менее вось-
ми часов в сутки. Утром заня-
тия, а потом факультативы и 
свободные часы – такова мо-
дель, к которой стремится все 
современное образование. 

О векторах развития 

Конечно, не все школы 
Нижневартовска смогли так же 
мощно обновиться за лето, как 
одиннадцатая. И пока далеко 
не все сумели перейти на обу-
чение в одну смену, как она. По 
статистике, примерно 10% уче-
ников города занимаются во 
вторую смену. Но этот показа-
тель будет падать год от года, 
ведь это не просто веяние вре-
мени, а требование президент-
ского указа: к 2021 году все 
младшие классы, а к 2025 вооб-
ще все ученики должны зани-
маться лишь в первую смену. 

- Город справится с этой зада-
чей, возможно, даже раньше по-
ставленных президентом сро-
ков, – сказал Игошин, но отме-
тил, что для этого нужны но-
вые учебные заведения, и ра-
бота в этом направлении тоже 
идет интенсивно: уже строится 
школа в 18 микрорайоне, есть 
проекты расширения еще двух 
учебных заведений. 

Но в целом, те тенденции, ко-
торые мы привели на примере 
11 школы, уже распространя-
ются повсеместно. Это и новый 
подход к дизайну, и установка 
настольных игр, и пленка для 
рисования на стенах. Более того, 
Эдмонд Валерьевич уверен, что 
проводить время в своей альма-
матер ученик должен с удоволь-
ствием, это гарант его хороше-
го настроения, хорошей посеща-
емости, а как следствие, и оце-
нок. Наши ребята, кстати, в этом 
году показали весьма неплохие 
результаты по ЕГЭ, добившись 
шести стобалльных оценок и де-
сятков других очень добротных 
результатов. 

Впрочем, не одними лишь 
играми на переменах и муль-
тимедийными проекторами 
живет современное образо-
вание и для того, чтобы взбо-
дрить и замотивировать детво-
ру, используется миллион раз-
ных способов. Игошин, к приме-
ру, активный сторонник бодря-

щего школьного утра: когда в 
холле учебного заведения игра-
ет веселая музыка, а завучи и 
классные руководители встре-
чают своих ребят буквально у 
дверей. Это сразу настраивает 
на нужный лад. Также во мно-
гих школах города будет реали-
зован проект «Just-dance» – не-
что вроде дискотеки на пере-
мене или перед уроками, ког-
да ученики смогут потанцевать 
под хорошую музыку и раз-
влечься. Ведь ни для кого не се-
крет, что нагрузки в современ-
ном образовании весьма высо-
ки, и полноценный отдых ну-
жен ребенку ничуть не меньше, 
чем грамотный педагог и выве-
ренный учебный план. 

- Я сама проработала в образо-
вании свыше 20 лет, уже 15 лет 
отдыхаю на пенсии. Мой внук в 
прошлом году пошел в первый 
класс и я часто провожала его 
в школу. Было время погулять 
по коридорам, посмотреть и по-
удивляться. Уровень образова-
ния в 80-х годах и сейчас, как 
небо и земля. Разница огромна. 
Сейчас модно ругать современ-
ную систему за ее нагрузки на 
ученика, за нестандартные про-
граммы по многим предметам и 
много других моментов. Конеч-
но, есть вещи, которые мы поти-
хоньку утрачиваем со временем, 
но очень много и таких, которы-
ми можно гордиться. Современ-
ная школа стала динамичней 
и ищет способы, чтобы досту-
чаться до каждого ребенка, на-
учить его думать без ограниче-
ний и шаблонов. Полагаю, этот 
курс верен, – сказала Алефтина 
Беспалова, чей внук скоро вновь 
возьмет портфель и отправится 
в уже привычную ему девятую 
школу. 

образование

Готовь сани летом, а школу круглый год 

В Нижневартовске уже стартовала «школьная лихорадка». Вечерами в ма-
газинах полно мам с детьми и задумчивых пап с банковскими картами в 
руках. Все носятся как угорелые, чтобы приодеть своих чад к новому учеб-
ному году, снабдить их канцелярией, всевозможными пособиями и сотня-
ми мелочей. Но ведь у этого процесса есть и другая сторона, которую мы с 
вами практически не видим. Ко Дню знаний готовятся не только ученики, но 
и школы, причем там процесс идет ничуть не менее интенсивно. Если ре-
бятам за лето нужно лишь прочитать несколько книжек и выполнить пару-
тройку заданий, то для их педагогов и чиновников департамента образова-
ния лето – напряженная пора. И, добавим, очень результативная. 

Алексей Лбов. Фото автора

Готовность № 1

- А почему вы только про ле-
то говорите?, – поинтересовал-
ся у нас директор городского 
департамент образования Эд-
монд Игошин. – Процесс подго-
товки к новому учебному году 
не останавливается никогда. 
Да, пик этой активности прихо-
дится на теплое время года, но 
зимой, как правило, уже фор-
мируются планы, весной идут 
торги по необходимым для за-
купки позициям и так далее. 
Эта работа не заканчивается 
никогда. 

Однако, само собой, День зна-
ний становится для всей об-
разовательной системы дед-
лайном или точкой отсчета, 
если угодно, когда можно оце-
нить готовность учебных за-
ведений к приему учеников и 
подвести сальдо промежуточ-
ного итога под огромным коли-
чеством проделанной работы. 

Итак, все 34 школы Нижне-
вартовска к встрече учеников 
готовы и, по словам Эдмонда 
Валерьевича, уже прошли ко-
миссионную приемку. Были 
мелкие нарекания со сторо-
ны силовиков и госпожнадзо-
ра (а куда без них?), но ничего 
критичного и неустранимого 
люди в форме не выявили. На-
ши учебные заведения защи-
щены от терроризма, пожаров 
и других невзгод. Более того, 
они, говоря спортивным язы-
ком, находятся в отличной фор-
ме, и многие из них основатель-
но преобразились за лето. Это 
отметили не только чиновни-
ки, но и представители обще-
ственности. 

- Ежегодно в мероприятиях 
по оценке качества подготовки 

к новому учебному году прини-
мают участие представители 
школьных общественных ко-
митетов, в которые входят де-
сятки активных мам и пап. Мы 
внимательно следим за отзыва-
ми всех родителей и анализиру-
ем информацию. Вартовчане хо-
рошо отзываются о проделан-
ной работе и векторе развития 
в целом. За те годы, что я тру-
жусь на этом посту, а это поряд-
ка семи лет, сделано действи-
тельно многое, – сказал пред-
седатель общественного коми-
тета по развитию образования, 
депутат думы Нижневартовска 
Павел Лариков. 

Пора перейти к примерам

Перечислять перемены в 
Нижневартовских школах и 
детских садах, случившиеся за 
лето, можно бесконечно. Слиш-
ком объемный перечень. Не на 
одну страницу. Это обновле-
ние фонда учебной литературы 
(десятки тысяч новых экзем-
пляров), покупка новой мебели, 
учебного и цифрового оборудо-
вания, замена оконных блоков 
и элементов инфраструктуры, 
косметические и капитальные 
ремонты. Единого знаменате-
ля тут нет и быть не может, по-
тому что каждое образователь-
ное учреждение (в том числе и 
детские сады – прим. авт.) го-
товится, исходя из собствен-
ных планов, потребностей и на-
личия средств. 

Взять, хотя бы общеобразо-
вательную школу № 11. Здесь 
отремонтировали крыльцо, 
поменяли окна в пяти кабине-
тах и комплекты мебели в ше-
сти, купили 13 новых мульти-
медийных проекторов и мно-
го других вещей. Но самое глав-
ное – обновили весь внутрен-

ний дизайн школы с первого по 
четвертый этажи. 

- Мы готовились к этим пере-
менам с января прошлого года. 
Разработали проект совместно 
родительским комитетом, наш-
ли средства. Процесс получился 
масштабным, и одними субвен-
циями из бюджета дело не обо-
шлось. Очень неплохо помог-
ли депутаты, предоставившие 
средства из собственных фон-
дов, как, например, депутат Тю-
менской областной Думы Юрий 
Елин, – рассказала директор об-
разовательного учреждения 
Инна Домбровская. 

Кстати, о дизайне. В школе 
перекрасили буквально каж-
дый сантиметр поверхности. 
Нанесли на стены геометри-
ческие узоры и много занят-
ных мелочей. Там, где будут за-
ниматься младшеклассники, в 
основном, царит оранжевый и 
прочие яркие тона, также при 
покраске использовали зеле-
ный, желтый, синий и бирюзо-
вый цвета. Оформление проду-
мали так, чтобы создать с по-
мощью цвета функциональные 
зоны, рассчитанные на разный 



24 августа 2018 г. № 33 5 ñòð.социум

Для людей или для галочки?
На минувшей неделе исполнилось ровно 30 лет 
со дня образования одной из крупнейших обще-
ственных организаций страны – Всероссийско-
го общества инвалидов (ВОИ). Этот праздник 
структура с размахом отгуляла в Москве, где со-
стоялись общественный форум, фотовыставка, 
торжественное заседание правления и концерт 
в зале церковных соборов храма Христа Спаси-
теля. Он, кстати, вмещает 1 400 гостей и к числу 
самых «бюджетных» площадок столицы не отно-
сится. 

Алексей Лбов 
Фото из архива редакции 

В общем, праздновали на 
широкую ногу. Участни-

ков поздравили телеграмма-
ми Владимир Путин и Дмитрий 
Медведев, со сцены прозвуча-
ло много слов об успехах ВОИ и 
улучшении жизни инвалидов. 
В общем, как на любом прилич-
ном юбилее: здравицы и раз-
говоры о прекрасном будущем. 
Но до него еще дожить надо. А 
что происходит с инвалидами 
сейчас, в не менее прекрасном 
настоящем?

Мы изначально хотели на-
писать статью о том, ка-
ких успехов достигло ВОИ в 
Нижневартовске, и как тенден-
ции последнего десятилетия, 
вроде федеральной програм-
мы «Доступная среда», меняют 
к лучшему жизнь людей. Одна-
ко выяснилось, что отделения 
этой структуры в городе нет, а 
федеральные программы и за-
коны отлично смотрятся на бу-
маге, но в жизни простых инва-
лидов ничего кардинально не 
меняют. 

- Все, в основном, по домам 
сидят. Каждый в собственной 
скорлупе, – пояснила вартов-

чанка Оксана Кузоваткина. 
- Про доступную среду мно-

го говорят и пишут. Но посмо-
трите вокруг и скажите, мно-
го ли вы видите инвалидов во-
круг себя, а потом уже делайте 
выводы о ее доступности, – по-
советовал нам член обществен-
ной палаты Югры, инвалид-
колясочник Станислав Коно-
ненко. 

Кстати, в одном лишь Нижне-
вартовске, по информации цен-
тра социальных выплат, око-
ло 800 детей с ограниченны-
ми возможностями здоро-
вья и 7 000 взрослых (по не-
официальной информации  – 
9 000), а в округе их суммар-
но более 50 000 или, пример-
но, 3% населения. И проблем у 
них тьма. Весьма типичных. К 
примеру, огромная очередь на 
санаторно-курортное лечение: 
путевки ждут по три-четыре 
года. Или взять хотя бы широ-
ко разрекламированное соци-
альное такси, про которое не-
однократно писали местные 
СМИ. Многим кажется, что ин-
валиды могут пользоваться 
этим транспортом бесплатно, 
по принципу «сел и поехал». Но 
в реальности поездка выходит 
золотой. 

- 240 рублей просто за вы-

зов и 6,6 рубля за минуту пути. 
В парикмахерскую съездить 
вместе со стрижкой выходит 
600 рублей и более, – поделил-
ся своими наблюдениями вар-
товчанин Григорий Донсков. 

Тысячи горожан с ограни-
ченными возможностями 
опробовали услугу раз-другой 
и отказались от нее – обычное 
такси выходит дешевле. 

И так куда ни кинь. Бурля-
щее море идей, которое бьет-
ся о скалы плохой реализации 
и разгильдяйства исполните-
лей. 

- Многое для галочки дела-
ют, не доводят до ума, – гово-
рит Григорий Донсков, кото-
рый часто ездит по городу на 
своей коляске. Бордюры, спу-
ски, пандусы, ширина проез-
дов – для всего этого нет об-
щих стандартов и четкой кон-
цепции. При ремонте дорог или 
благоустройстве микрорайо-
нов строители часто допуска-
ют ошибки весьма для инвали-
дов неудобные. Колясочникам 
приходится активно маневри-
ровать и преодолевать препят-
ствия, что не всякому по си-
лам. Иногда недочеты исправ-
ляют до сдачи объекта, а ино-
гда и нет… 

Или взять, хотя бы, спец-
подъемники у множества 
учреждений города. Хорошо, 
что их ставят, но собеседни-
ки газеты рассказывают, что 
на многие конструкции не за-
браться без посторонней помо-
щи. А есть и такие лифты, ко-
торые годами простаивают из-
за поломки. У второй взрослой 
поликлиники, например. Так 
зачем тратить сотни тысяч ру-
блей на бесполезный металли-
ческий хлам, если два здоро-
вых мужика могут сделать эту 
работу даром? Ответ прост: за-
кон есть и его надо выполнять. 
Пандус или спецлифт – это не 
только сооружения, но еще и 
строки в отчетах. 

Аналогичная ситуация сло-
жилась и в сфере квотирова-
ния рабочих мест для людей с 
ограниченными возможностя-
ми. Согласно данным окруж-
ного филиала ВОИ, для них за-
бронировано (благодаря феде-
ральному закону) на предпри-
ятиях Югры свыше 6 000 мест. 

Председатель окружного ВОИ 
Галина Ильиных говорит, что 
схема работает на практике, и 
из 7 000 членов структуры в 
Югре работает почти тысяча. 
Охотно верим. Но у нас в горо-
де нет отделения организации, 
а местные инвалиды говорят, 
что любые попытки устроить-
ся на работу – дело дохлое. 

- Капитализм в чистом ви-
де. Зачем крупным компаниям 
создавать специальные усло-
вия и вникать в проблемы лю-
дей, к которым нужен особый 
подход? Сейчас все стремят-
ся лишь зарабатывать день-
ги. Хотя в Советском Союзе бы-
ла эффективная система тру-
доустройства и существовали 
целые предприятия, где рабо-
тали исключительно люди с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья, – отметила Свет-
лана Горбачева, председатель 
городского общества слепых. 

Ну и еще один факт. Как гово-
рится, для полноты картины. 
Сейчас в городском обществе 
инвалидов Нижневартовска 
(где состоят свыше 800 чело-
век) работает следственная 
группа и не осталось ни одного 
компьютера. Силовики прове-
ряют, не случалось ли финан-
совых махинаций при трудоу-
стройстве граждан и насколь-
ко совпадают отчеты с реаль-
ностью. О результатах этой ра-
боты мы расскажем после ее 
завершения.

И так повсеместно. Пробле-
мы, дилеммы, недоработки и 
яркие фасады потемкинских 
деревень. Взять хотя бы низко-
польные автобусы для инвали-
дов, которые курсируют на го-
родских пассажирских марш-
рутах. Их покупали специаль-
но, чтобы упростить жизнь ма-
ломобильных категорий граж-
дан. Стоят они чуть дороже 
обычного транспорта, но есть 
ли с них толк? Да почти ника-
кого. Сесть в такой автобус ин-
валид колясочник самостоя-
тельно не может, потому что 
кто-то должен откидывать 
специальный пандус на троту-
ар. Водители этого не делают, 
а других пассажиров на оста-
новке может и не быть. Для 
незрячих та же самая ситуа-
ция предстает иначе. Войти то 

можно, но надо понимать, куда 
садишься? Номера не видно, а 
голосовых объявлений сейчас 
нет. Получается парадокс: из-
за мельчайших нюансов и не-
понимания здоровыми людь-
ми специфики жизни инвали-
дов миллионные затраты ста-
новятся просто бесполезны. 
Или же работают с минималь-
ным КПД. 

Впрочем, есть такие сферы 
быта инвалидов, где все очень 
хорошо. Одна из них – спорт 
для людей с ограниченными 
возможностями здоровья, про 
который много говорят и пи-
шут. О, да! Он как вишенка на 
торте. У нас есть чемпионы 
России, Европы и мира по мно-
жеству дисциплин, есть город-
ской стадион для адаптивного 
спорта и т.д. Это здорово, но по-
том те же самые ребята выхо-
дят на улицу, а там лед и грязь, 
по которым на коляске не про-
ехать, там пешеходные пере-
ходы, рассчитанные исклю-
чительно на бегунов, и сотни 
бордюров, которые непреодо-
лимы. Да что там говорить! В 
нашей стране инвалиды с 2018 
года могут стать полноправ-
ными участниками сдачи норм 
ГТО (готов к труду и обороне 
– прим. ред.) и для этого есть 
нормативы, разработанные 
питерским университетом фи-
зической культуры и спорта. А 
вот попасть в кинотеатр, кафе 
или просто купить булку хлеба 
рядом с домом – для большин-
ства инвалидов задача нераз-
решимая. И никаких нормати-
вов для этого в помине нет. 

На этом, пожалуй, стоит по-
ставить точку. Многим мо-
жет показаться, что наш текст 
мрачен и не отражает многих 
светлых сторон в современ-
ной жизни инвалидов. Да, это 
так, но и большинства темных 
он не отражает тоже. Мы лишь 
чуть-чуть коснулись очень тя-
желой темы и намерены к ней 
вернуться в более разверну-
том материале. В том числе и с 
вашей помощью. А потому пи-
шите и звоните нам, не стес-
няйтесь. Делитесь мнением на 
этот счет. А в декабре, прямо 
пред празднованием Дня ин-
валидов, мы вновь об этом по-
говорим. 

Вот такой пандус есть у одного из банков Нижневартовска. 
Формально он существует, но подняться по нему может 

только человек в добром здравии. И таких мест по городу десятки.

В крупных городах России в прошлом году появились сотни таких наклеек. 
Ими инвалиды самостоятельно помечают места и учреждения, где для них нет нормального доступа, 

нет условий. Возможно, что пора и нашим землякам взять этот опыт на вооружение.
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Спасите наши уши! 
У каждого из нас ежедневно звонит телефон, но по другую сторону линии не всегда оказывают-
ся друзья, родственники или даже просто знакомые люди. Очень часто можно услышать нечто 
в духе: «Здравствуйте, меня зовут Галина, и я представляю компанию «Рога и копыта холдинг-
инвест». Есть ли у вас свободная минута и как я могу к вам обращаться?». Подобные диалоги 
давно уже вызывают гнев у тысяч людей, а прекратить поток звонков весьма и весьма непросто. 
Но все-таки реально. Расскажем как.  

Алексей Лбов. Фото из архива редакции

Холодный обзвон вне закона

Подобное явление называется «холод-
ным обзвоном» и часто используется 
для рекламы товаров или услуг. Раньше 
этим промышляли, в основном, москов-
ские конторы, но в последние годы не 
брезгуют и некоторые нижневартовские 
фирмы. Чаще всего вартовчанам предла-
гают финансовые услуги, установку или 
ремонт пластиковых окон (втридорога), 
а также подключение к одному из попу-
лярных местных провайдеров. Как же 
они задолбали, честно говоря! Некото-
рым горожанам подобные звонки посту-
пают ежедневно по два-три раза, а их об-
щий счет за год идет на сотни. Элемен-
тарная вежливость при подобном обще-
нии результатов не дает. Операторы обе-
щают удалить номер из базы обзвона, но 
при этом игнорируют такие просьбы. 

- Регулярно такие звонки поступают, 
но конечно не каждый день. Уже к ним 
привык, отчасти. Обычно спокойно к по-
добному способу рекламы отношусь, хо-
тя некоторые прозвонщики чересчур 
активны. Неоднократно просил пред-
ставителей самых навязчивых фирм 
удалить мой номер, но они продолжа-
ют звонить, – рассказал депутат думы 
Нижневартовска Сергей Жигалов. 

Теоретически, на наш взгляд, телефон 
человека, вместе с его именем и фамили-
ей, относится к персональным данным и 
значит, эту ситуацию должен контроли-
ровать Роскомнадзор. Однако на горя-
чей линии ведомства нам пояснили, что 
эти данные персональными не являют-
ся и, соответственно, вопрос не к ним. 
Хотя при этом посоветовали обратить-
ся в федеральную антимонопольную 
службу и заручиться их поддержкой. 

Выяснилось, что совет дельный. Эта 
структура действительно помогает в 
подобных случаях. Ваш номер из баз об-
звона ее специалисты убрать не в состо-
янии, а вот наказать спамеров штрафом 
– запросто. Проще всего это сделать, ес-
ли вам предлагают по телефону банков-
ские займы (без точного указания всех 
до единой условий сделки) или, к при-
меру, лекарства, медицинские услуги и 
БАДы. Эти пункты отдельно прописа-
ны в статье 14.3 КоАП РФ. Не менее лег-
ко пожаловаться на незаконную СМС-
рассылку. Нужно предъявить текст со-
общения и сделать выписку в компании 
сотовой связи. Это относится и к сооб-
щениям от самих сотовых операторов. 
Мол, оцените наш новый тариф или поу-
частвуйте в викторине с денежным при-
зом. Были случаи, когда в арбитражных 
судах удалось доказать неправомер-
ность этого метода и компании плати-
ли штрафы.  

Механизм борьбы

Со звонками дело обстоит чуть слож-
ней, хотя законодательство на эту тему 
вполне прозрачное. Посмотрите врезку 
в тексте, где процитирована статья 18 
закона о рекламе, и поймете, что навязы-
вать вам любые слуги без вашего пред-
варительного согласия никто не впра-
ве. Но, чтобы прекратить этот процесс, 
нужно собрать доказательную базу. 

Как пояснили в пресс-службе ФАС, для 
этого нужны записи общения с сотрудни-
ками колл-центра (от англ. call –связь) и 
детализация вызовов от сотовой компа-
нии. Желательно, чтобы в ходе разговора 
вы спокойно и уверенно выразили неже-
лание получать подобные звонки и зада-
ли несколько важных вопросов. Вопрос 
первый: «Понимаете ли вы, что использу-
ете обзвон с рекламными целями и пред-
варительного согласия на получение та-
ких вызовов я не давал?». Вопрос второй: 
«Как называется компания, в которой вы 
работаете? Как она записана в вашей тру-
довой книжке или в договоре?». 

Скажем честно, внятные ответы вы 
вряд ли получите. По ту сторону ли-
нии, как правило, сидит девушка ничего 
не понимающая и выдающая информа-
цию строго по алгоритму (скрипту). Не-
кто вроде говорящего попугая, который 
знает много забавных фраз, но поддер-
живать осмысленный диалог не спосо-

бен. Однако попытка не пытка и вместо 
рядового оператора можно попробовать 
пообщаться с менеджером колл-центра 
или любым другим представителем 
компании. Важно получить нужную ин-
формацию и при этом не напугать со-
беседника, заставив его бросить труб-
ку. При подобном раскладе ваш номер 
будут использовать снова и снова. До 
скончания веков или смены сим-карты. 

Если вам удалось собрать доказатель-
ства (лучше из нескольких звонков), то 
вы можете написать заявление в феде-
ральную антимонопольную службу и 
попросить привлечь распространите-
лей рекламы к ответственности. По-
мощь юриста вам не понадобится, спра-
витесь сами. Главное, сослаться на нор-
мативный акт, что мы процитировали, 
оставить все контактные данные и ука-
зать на факт нарушения ваших прав со-
трудником конкретной структуры. 

Отправлять послания в ФАС можно 
через сайт госуслуг, по почте или че-
рез специальную форму на сайте fas.
gov.ru. Но оптимальный вариант – это 
послание на электронную почту delo@
fas.gov.ru, потому что к такому пись-
му можно сразу прикрепить все файлы 
с доказательствами. Ваше сообщение 
обязаны зарегистрировать и ответить в 
установленные сроки. 

А дальше дело за антимонопольщика-
ми. Им необходимо доказать, что навяз-
чивое юрлицо является рекламораспро-
странителем, нарушающим закон, чтобы 
наложить на него штраф от 100 до 500 
тысяч рублей. Хотя тут много нюансов 
и сумма может быть иной. Для недобро-
совестных банков, например, большей, а 
для физлиц относительно копеечной. 

Стоит добавить, что только в 2017 го-
ду ФАС России возбудила свыше 4,5 ты-
сяч административных дел за наруше-
ние закона «О рекламе», а общая сума 
штрафов превысила 103 миллиона руб-
лей. Так что смысл в обращении есть и 
результат вполне достижим. 

Бороться или нет? 

Кто-то скажет, мол, развели тут пи-
санину, а всего-то и нужно, что доба-
вить проблемный номер в черный спи-
сок и забыть о нем. Да, можно и так. 
Но вы сами прекрасно знаете, что по-
ток звонков этим не остановить. Что 
будут новые номера и те же самые во-
просы: «Как вас зовут? Как к вам обра-
щаться?».

Если вас не на шутку донимает эта 
практика, то лучше запастись терпе-
нием и уверенно качать права в разго-
ворах с обзвонщиками. Если они не со-
всем отмороженные, то рано или позд-
но ваш номер удалят из базы. Ну а если 
это не помогает, то обращайтесь в ФАС 
и добивайтесь справедливого возмез-
дия. Этим вы поможете не только себе, 
но и множеству других людей, стра-
дающих от телефонного спама. В кон-
це концов, таким образом можно по-
ставить крест на самой практике «хо-
лодных звонков», как это уже случи-
лось во многих цивилизованных стра-
нах. В той же Америке, например, мо-
да на подобную рекламу закончилась 
еще в конце 80-х, когда заказчики по-
няли, что вызывают у людей оттор-
жение и получили массу судебных ис-
ков. То же самое случится и у нас, ес-
ли мы все проявим к этому хоть каплю 
стремления. 

Согласно пункту 1 статьи 18 закона «О рекламе» распространение рекла-
мы по сетям электросвязи, в том числе посредством использования теле-
фонной, факсимильной, подвижной радиотелефонной связи допускается 
только при условии предварительного согласия абонента или адресата на 
получение рекламы. При этом реклама признается распространенной без 
предварительного согласия абонента или адресата, если рекламораспро-
странитель не докажет, что такое согласие было получено. Рекламораспро-
странитель обязан немедленно прекратить распространение рекламы в 
адрес лица, обратившегося к нему с таким требованием.
Не допускается использование сетей электросвязи для распространения 
рекламы с применением средств выбора и (или) набора абонентского номе-
ра без участия человека (автоматического дозванивания, автоматической 
рассылки).

Если вы не хотите, чтобы ваш личный номер телефона попадал в базы «хо-
лодных звонков», то относитесь к нему бережно. К примеру, не публикуйте 
на страницах социальных сетей, на форумах, в любой интернет-переписке 
с незнакомыми людьми. 
Также стоит завести так называемую «мусорную» сим-карту, чтобы исполь-
зовать ее при регистрации юрлица, к примеру, для участия в рекламных ак-
циях, выдачи незнакомым или не очень востребованным людям. Ее нужно 
указывать при оформлении онлайн-заявок на кредит или любых форм, где 
потребуется ввести номер. 
Стоит помнить, что даже такой подход успеха не гарантирует. Иногда при 
составлении баз для обзвона берут подборку случайных номеров, убедив-
шись, что они принадлежат жителям одного региона. Сделать это неслож-
но: все данные по их сериям и срокам выдачи доступны в интернете. 
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АНЕКДОТЫ

- Он сменил телефон, заблокировал 
ее в соцсетях, сменил адрес… Он сде-
лал все, чтобы она не смогла его боль-
ше найти!

- А она?
- А она и не искала.

***
С развитием склероза как-то само со-

бой забывается все плохое. Постепен-
но теряя зубы, понимаешь, что еда – не 
главное в жизни. Боли в суставах при-

водят к мысли, что нет причин бегать 
и суетиться. А прогрессирующая поте-
ря слуха все чаще заставляет помалки-
вать. Вот так с возрастом и приходит 
то, что окружающие называют мудро-
стью.

***
С годами я делаю всё меньше и мень-

ше ошибок. Но зато их качество, несо-
мненно, растёт. 

***
Врач:
- Женщина, вы только что родили и 

опять на учет? Вы что, после роддома 
сразу в постель?

- Нет, я вначале борщ сварила.
***

- Доброе утро, Олег! Как дела с проек-
том?

- У меня для вас две новости…
- Ну начните с хорошей.
- А с чего вы взяли, что есть хорошая?

***
Пока не уедешь куда-то надолго, не 

поймешь, как сильно любишь свой дом. 
Хотя, если из Саратова в Амстердам...

Овен. На этой неделе заканчивается период трудностей и стрессов, 
уже к среде должно наступить заметное потепление в ваших отноше-
ниях с Фортуной. Есть шанс получить одобрение на реализацию вашей 
идеи у начальства. В выходные внимания потребуют дети.
Телец. Чувство неуверенности и тревоги будет мешать вам сосредото-
читься на работе. Поверьте, у вас больше сил и знаний, чем вы думаете. 
К тому же ваша интуиция обострится как никогда, даже в непривычных 
ситуациях вы безошибочно выберете правильную линию поведения.
Близнецы. Начало недели – удачное время для реализации планов и 
замыслов. Вам будет все удаваться, вы легко найдете единомышлен-
ников, спонсоров, заказчиков. Желательно, чтобы эмоции не были по-
мехой в вашей деятельности.
Рак. Вы сейчас хозяин положения. Вы притягиваете и завораживаете 
окружающих, вас невозможно не заметить, в настоящее время удача на 
вашей стороне. Вы внутренне настроены на преобразование. Все будет 
спориться в ваших руках, и вы сможете многое успеть.
Лев. На этой неделе, придерживаясь стратегии сотрудничества со все-
ми, кто только может быть вам полезен, вы добьетесь успеха. Вы будете 
встречаться с интересными людьми, и узнавать много полезного для 
себя. Активно помогая окружающим, не забывайте и о своих интересах.
Дева. Весьма удачное время для заключения сделок и продвижения по 
карьерное лестнице. Тщательно проверяйте всю поступающую к вам 
информацию, есть большая вероятность неточностей и ошибок. И не 
взваливайте на себя большой объем работы. 
Весы. Неделя принесет удачу тем, кто привык работать четко и слаженно, 
согласуя свои действия с коллегами. Это, кстати, поможет высвободить 
значительное количество времени для личной жизни. Так что смело на-
значайте свидания после работы.
Скорпион. Неделя потребует от вас быстрых и важных решений. И из-
менит вашу жизнь к лучшему. Вас ждут интересные проекты, увлека-
тельные поездки, важные для карьеры командировки. Дети порадуют 
вас достижениями. Любимый человек проявит заботу и внимание.
Стрелец. На этой неделе смело стройте с друзьями и членами семьи 
планы на будущее. Многое осуществится. Опирайтесь на старые связи и 
проверенных партнеров. Среду посвятите исправлению ошибок и недо-
четов. Ни в коем случае не бросайте своих начинаний.
Козерог. На этой неделе полезно будет заняться расширением круга 
общения, тем более, что возможность завести новые интересные зна-
комства у вас наверняка появится. Вы сможете проявить себя во многих 
областях. Но лучше сосредоточиться на чем-то одном.
Водолей. На этой неделе, на работе вероятны позитивные перемены, 
и у вас появиться шанс профессионального роста. Однако лучше не 
хвастаться и не зазнаваться перед друзьями и коллегами. Постарай-
тесь закончить старые дела и проекты.
Рыбы. У вас появиться шанс наконец-то взяться за осуществления дав-
но задуманного. Возможен не совсем приятный разговор с начальником, 
но не стоит особенно тревожиться, звезды не оставят вас без покрови-
тельства. Постарайтесь показать себя с лучшей стороны.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 27 августа по 2 сентября 2018 г.

О
ТВ

Е
ТЫ

 Н
А

 С
К

А
Н

В
О

Р
Д

Реклама



24 августа 2018 г. № 338 ñòð.

• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в г. Красное Село 
(160 кв. м, под отделку), пригород 
Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 300 тыс. 
руб. Тел. 8-964-342-23-53.

• ПРОДАЕТСЯ дача на высоком бере-
гу Меги (7 соток, небольшой дом, на-
саждения). Приватизирована. Телефон 
8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, 
теплица, колодец, хозпостройки, на-
саждения, свет и подъезд круглый 
год). Цена 550 тыс. руб., торг. Телефон 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.

• ПРОДАЕТСЯ а/м «Мазда-3» в отл. 
сост. 2007 г/в (комплектация «спорт», 
полный эл. пакет, летняя и зимняя ре-
зина). Цена 450 тыс. руб., торг при 
осмотре. Тел. 8-912-419-57-56.
• ПРОДАЕТСЯ для ВАЗ-2104: ДВС, 
мост и двери. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар 
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 

(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Телефоны: 8-912-939-09-93, 8-982-
882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ отопители для сало-
на автобуса жидкостные, новые. Тел.: 
8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ новый гараж с отопле-
нием (6Х8 м, секционные ворота, свет, 
утеплен). Свидетельство на собствен-
ность. Тел. 68-98-58.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м и 6Х6 м, секционные воро-
та, свет, утеплены). Свидетельство на 
собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЕТСЯ стол письменный 2-тум-
бовый полированный темного цвета, 
б/у, в хорошем состоянии. Цена дого-
ворная. Телефоны: 8-919-532-14-80, 
8-919-532-13-80.
• ПРОДАЕТСЯ трубка медная (10х0,8, 
10 м), новая. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЕТСЯ газовый баллон под про-
пан (12 л) с горелкой и шлангом (6 м). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ самокат и велосипед 
детские и подростковые, б/у. Телефон 
54-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 

• УСЛУГИ электрика и электромонтаж-
ника. Тел. 54-21-78.

• УСЛУГИ по ремонту и обслуживанию 
автомобильных аккумуляторов (выезд 
к заказчику). Тел. 54-21-78.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

• ПИТОМНИК БРИТАНСКИХ КОШЕК 
«Мirasinel» предлагает котят в со-
временном типе. Наши питомцы 
дружелюбны, воспитаны, интелли-
гентны, ненавязчивы, терпеливы, 
не склонны к агрессии, умны, не-
зависимы. Тел.: 8-902-851-43-03, 
8-922-255-61-33. Сайт питомника: 
Mirasinel.ru.

• ПИТОМНИК КОШЕК МЕЙН-КУН 
«Valisandr» предлагает котят самой 
большой домашней кошки в мире. 
Девочки, возраст 8 мес. Воспитанны, 
игривы, ласковы. Приучены к лотку и 
когтеточке. Кушают сухой корм. Тел. 
8-912-934-99-38.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. пермпроек-
та в 15 мкр. по ул. 60 лет Октября (45 
кв. м, 2 эт. 9-эт. дома). Собственник. 
Подробности по тел.: 8-902-851-19-87, 
511-987.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. в пгт Ясная 
Поляна в 7 км от города-курорта Есен-
туки (2 эт. 5-эт. кирп. дома, общая пло-
щадь 34 кв. м, рядом детсад, школа, 
развитая инфраструктура), в кв. никто 
не прописан. Тел. 8-919-530-70-00.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (большая), 
в отличном состоянии, по адресу: ул. 
Спортивная, 13/1 (12 эт. 16-эт. дома, 
меблирована). Без посредников. Пре-
доплата за месяц 25 тыс. руб. + оплата 
электроэнергии. Тел. 8-960-750-56-04.

• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. пешгком до станции ме-
тро «Большевиков». Цена 2 млн. руб. 
Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ комната по ул. Интерна-
циональной, 4, девушкам или семей-
ной паре на длительный срок. Телефон 
8-912-093-90-27.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
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